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SIMONE CASAGRANDE

No período, foram realizados 6.048 atendimentos a ocorrências diversas, uma média de 
200 ocorrências atendidas por dia. Dessas, cerca de 30% foram recolhimentos de objetos 
na pista, como ressolagens de pneus, serviço fundamental para contribuir com a segu-
rança viária.                             Página - 7
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Mais de 6 mil atendimentos foram
Realizados no 1º mês de operação

Câmara de 
Sinop entrará 
em nova Era
Conduzido na última 
segunda-feira (19) ao posto 
de presidente da Câmara 
Municipal de Sinop para 
o biênio 2022/2023, com 
11 votos dos 15 possíveis, o 
vereador Paulinho Abreu 
está em seu 1º mandato e 
em janeiro dará início aos 
trabalhos.               Página  - 8

MUNICÍPIOS SOFRERÃO 

Prejuízos se leis não
forem adequadas ao 5G

O 5G já é uma realidade no Brasil. Todas as capitais estão com 
o sinal devidamente ativo e o cronograma de implementação da 
Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) segue avançando 
para contemplar mais cidades em todas as regiões do território 
nacional.                   Página - 7

DIVULGAÇÃO

COPA VERDE

O Cuiabá vai mudar a forma de encarar a Copa Verde em 2023. Diferente de anos 
anteriores, quando utilizou times alternativos, o Dourado terá seu elenco princi-
pal na disputa do torneio regional da próxima temporada.                   Página - 6
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ELENCO PRINCIPAL EM 2023
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L.R.VERDE
ATENDIMENTO
AO PÚBLICO
SUSPENSO A
PARTIR DE HOJE

6 CUIDADOS
ESSENCIAIS
PARA PRESERVAR
O BEM-ESTAR

PÉ NA ESTRADA INSUMOS AGRÍCOLAS
ICMS NA
IMPORTAÇÃO
SERÁ DE 2%
EM 2023
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“A projeção para 2023 é de redução do cresci‐
mento para 1%, com base ainda em algum incre‐
mento do consumo e no agronegócio

“

Editorial

Com a permanência dos juros em nível muito eleva‐
do —o que pode se prolongar a depender das ações do
novo governo— e o esgotamento do impulso dos serviços
depois do impacto da pandemia, a perspectiva para 2023
é de desaceleração da economia. É o que se ratifica no re‐
latório trimestral de inflação divulgado pelo Banco Cen‐
tral.

O desempenho do Produto Interno Bruto neste ano
foi uma surpresa positiva, que deve resultar em uma ex‐
pansão próxima de 3%.

A forte retomada da demanda, com ascensão do
consumo das famílias projetada em mais de 4%, é o prin‐
cipal vetor. Mas investimentos também foram bem, inclu‐
sive na infraestrutura favorecida por avanços na regula‐
ção setorial.

A melhora mais palpável se dá na retomada dos em‐
pregos e da renda. A massa de salários, métrica do poder
de compra que multiplica a renda média pelo número de
pessoas empregadas, subiu 11,7% no trimestre encerrado
em outubro, ante o ano anterior.

Entretanto essa dinâmica está em risco. Os dados
preliminares apontam para redução da atividade no quar‐
to trimestre. Em seu relatório, o BC aponta tais tendências.

A projeção para 2023 é de redução do crescimento
para 1%, com base ainda em algum incremento do consu‐
mo e no agronegócio. Fora isso, a perspectiva é de estag‐
nação da indústria e do investimento. Não se trata de algo
surpreendente, tendo em vista o aperto da política mone‐
tária necessário para controlar a inflação.

Os juros reais (que descontam a variação de preços)
estão em 7,8% ao ano e devem cair para ainda elevados
6,4% no final de 2023, segundo o BC. Muito acima do pata‐
mar perto de 4% considerado neutro para a inflação e a
atividade.

Mesmo assim, o retorno do IPCA para as metas deve
ser lento —nas projeções da autoridade monetária, ocor‐
reria apenas em 2024. Até lá, o custo do arrocho para o
país é menos produção e emprego. Por isso os sinais do
novo governo se mostram ainda mais perigosos.

Antes do flerte com a gastança, que na melhor hipó‐
tese ainda pode ser revisto, o mercado considerava que a
taxa Selic cairia para 11% anuais no final de 2023. Essa pers‐
pectiva foi agora abandonada, e já há quem espere novas
altas, caso se confirme a ampliação desmesurada do défi‐
cit orçamentário.

O ambiente internacional, além disso, não é favorá‐
vel. Cresce o risco de recessão nos EUA e na Europa, en‐
quanto a China busca a difícil saída das restrições sanitá‐
rias.

Toda a prudência agora é recomendável. Sinalizar
compromisso de responsabilidade com as contas públi‐
cas e que não haverá reversão dos avanços regulatórios
dos últimos anos é essencial para não abortar a retomada.

2023 segundo o BC

Crédito: Divulgação
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Um vídeo gravado por câmeras de segurança mostra o momento em
que um dos criminosos atira e mata o proprietário de uma banca do Shop‐
ping Popular, no Bairro Porto em Cuiabá. Um suspeito foi preso e o outro
morreu no local. O crime aconteceu segunda-feira (19). Após a execução,
os suspeitos entraram em confronto com a cavalaria da PM, que patrulha‐
va o entorno do local. Na troca de tiros, um dos suspeitos foi ferido e correu
até a Rua Carmindo de Campo, onde abraçou uma criança, como refém, e
morreu no local. O vídeo mostra a entrada do Shopping Popular. O propri‐
etário da banca, Josionaldo Ferreira de Araújo, que vestia uma camiseta
preta, espera o suspeito, que saca a arma de fogo e dispara. A vítima mor‐
reu no local.
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Nada a ver com cinema, mas tudo com
futebol. Dramática como nunca se viu nas
Copas do Mundo, essa final poderia ser
um filme. Empate no tempo normal, na
prorrogação, e ao vencer a França apenas
nos pênaltis, a Argentina chegou ao tri‐
campeonato como no tango de Carlos
Gardel, “por una cabeza”.

Seu primeiro mundial foi vencido em
1978, em casa, e o segundo, em 1986, com
direito ao incrível gol de Maradona, dri‐
blando meio time da Inglaterra, e tam‐
bém a seu famoso gol de mão, que o ca‐
misa 10 disse ter feito “com la mano de
Dios”. Foi longa a espera pelo terceiro títu‐
lo, que para os mais abusados, é o único
conquistado em um país estrangeiro, com
todos os gols argentinos feitos só com os
pés. Para quem acredita, não houve a
“mão de Deus”, mas os “hermanos” conta‐
ram com o Papa Francisco, fanático por
futebol, abençoando o uniforme de sua
seleção. Para o Santo Padre, seus fiéis e
até mesmo os ateus, devotos apenas do
futebol, entre a final no Catar e o primeiro
jogo da próxima Copa, são 1268 dias de es‐
pera. E como a vida segue, haja boleto
para pagar até lá.

A saideira
Enquanto a Colômbia teve aumento no

número de meninos registrados com os
nomes Messi, Mbappé e Neymar, em Bra‐
sília, câmeras flagraram uma escola sendo
invadida por um ladrão só de calcinha. Se‐
ria por causa do calor? E o absurdo não
para por aí: um homem foi pago para co‐
meter um homicídio e acabou preso por
atirar na pessoa errada, em Alto Paranaí‐
ba/MG.

Teve também o caso da mulher, da
Zona Oeste do Rio de Janeiro, que cha‐
mou a polícia após ter a casa cercada por
vizinhos, acusada de divulgar nas redes
sociais as infidelidades do bairro. E vem da

Ilha do Marajó, Pará, denúncia de alunos
pedindo uma solução para o cachorro
vira-lata, que teima em tomar água no be‐
bedouro da escola.

Isso, entre um e outro meme com as
piores árvores de natal do ano, na semana
em que a única certeza é o início do reces‐
so parlamentar, dia 23.

Na política, quando a expectativa era a
votação da “PEC da Transição”, Lula se viu
livre do “Orçamento Secreto”. Grande vitó‐
ria para o novo governo, que deixa de ter
no presidente da Câmara, Arthur Lira, uma
espécie de primeiro-ministro.

Isso se tornou possível graças à decisão
do Supremo Tribunal Federal (STF), que
também deixou o pagamento do “Bolsa
Família” de fora do teto de gastos. Tudo,
enquanto seguia a batalha pela aprovação
da PEC, para só aí definir o orçamento de
2023, feito aos “45 do segundo tempo”, na
base do “se alguém tiver algo contra, fale
agora ou cale-se para sempre”. Como diria
Galvão Bueno, “haja coração”!

Quem agradece é o futuro ministro da
economia, Fernando Haddad, que deve
ter sido “um bom menino” para ganhar
esses presentões do Papai Noel. Entretan‐
to, sua comemoração tem os olhos no fu‐
turo, mas sem perder de vista o passado.
Tudo porque, em um país “cheio de Fer‐
nandos”, após o impeachment do seu
xará, presidente Collor, assumiu Itamar
Franco, que escolheu como ministro res‐
ponsável pela economia, Fernando... Hen‐
rique Cardoso.

Outro que não é economista, mas aca‐
bou se tornando o “pai do Plano Real”,
sendo eleito e reeleito presidente. A gran‐
de questão é ser conciliador, estar cercado
de gente capacitada e, principalmente, ter
verba para conseguir fazer o país cami‐
nhar. Enfim, dedos cruzados e feliz Natal.

FERNANDO RINGEL É JORNALISTA
E PROFESSOR UNIVERSITÁRIO

O último tango em Paris

CLIC
FINAL

Pelo perfil na rede social...
tradas não ajudam em nada (e podem,
inclusive, complicar ainda mais as coi-
sas).
Para saber se o perfil de alguém reflete,
de fato, sua personalidade, é funda-
mental conhecer a pessoa. Se você co-
nhecer a pessoa, provavelmente não
precisará vasculhar seu perfil para ob-

ter informações, mas
caso o faça, pode estar
mergulhando em umdes-
conhecido onde dificil-
mente saberá o que, de
fato, deve levar em consi-
deração.
Da mesma forma que al-
gumas pessoas utilizam
as redes socais para ex-

pressar algo que não é possível fazer no
dia a dia, outros fazem postagens alea-
tórias capazes de confundir até mesmo
quem entende, de fato, da mente hu-
mana. E saber quem é quem, nesse
meio, passa longe de ser uma tarefa
fácil.

E a gente vai ficando por aqui. Suas
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em
contato pelo fone (66) 99971-6500,
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou
visitar nosso perfil em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Julgar alguém sem conhecer é um dos grandes erros do ser humano.
Julgar apenas com base em seus perfis em redes sociais pode ser a
“modernização” desse erro. Tome cuidado com aquilo que você vê
sem conhecer, pois informações postadas na internet podem passar
longe de demonstrar o que a pessoa, de fato, sente ou pensa.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O

POR LEANDRO CARECA

Para muita gente as redes sociais são
algo extremamente sério, de devem re-
fletir cada momento possível do dia.
Para efeito do presente artigo não es-
tou me referindo aos perfis profissio-
nais, que merecem atenção redobrada,
mas sim às pessoas que exageram em
sua presença em tais serviços.
Esses usuários mantêm,
ali, algo que realmente
representa seu verda-
deiro “eu”. Olhando o
perfil é possível, sem
grandes dificuldades,
ter uma visão real de
como seu proprietário é
em seu dia a dia. Acon-
tece que nem todo
mundo é assim.
Não são raras as situações em que, ao
se visitar o perfil do cidadão, não é pos-
sível fazer uma “leitura” que nos mos-
tre quem ele é, de fato, em seu dia a
dia. Se isso não fosse suficiente, alguns
perfis passam impressões completa-
mente distorcidas sobre seus donos.
Por esse motivo é complicado utilizar
cegamente as referências das redes so-
ciais como parâmetro, seja para qual
motivo for. Empresas, por exemplo, cos-
tumam visitar os perfis dos candidatos
para buscar informações úteis que au-
mentem a assertividade da escolha,
mas, por vezes, as informações encon-
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Editorial

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es‐
tado MT informa aos seus leitores que seguirá
presando pela qualidade da informação neste
período, porém, com tiragem menor em res‐
peito, principalmente, aos seus funcionários.
Da apuração à distribuição, muita gente está
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi‐
mos uns aos outros. Agradecemos a com‐
preensão!

REFORÇO
NO ATAQUE
O Cuiabá acertou a contratação dos ata-

cantes Isidro Pitta e Iury Castilho para tem-
porada 2023. O paraguaio Pitta atuou pelo
Juventude neste ano. Ele foi o artilheiro do
time na temporada com oito gols marcados.
Já Castilho estava no Ceará e, ao contrário de
Pitta, não marcou nenhum gol. Além dos
atacantes, o Dourado já anunciou o volante
Fernando Sobral como reforço no ano que
vem, além do técnico Ivo Vieira.

SEGUNDO
MANDATO
O governador Mauro Mendes (União), co-

nhecido por sua discrição, não quis revelar
quais serão as próximas mudanças no seu se-
cretariado para o segundo mandato. Nos bas-
tidores, há a confirmação do retorno do ex-ve-
reador Gilberto Figueiredo para a Saúde. No
entanto, Pastas como a Seaf, Sema, Seciteci
também devem ter modificações. “Eu tenho
uma grande novidade para vocês: dia 30 eu
anuncio”, disse aos risos.

FERNANDO RINGEL

Isso, entre um e outro meme com as piores árvo-
res de natal do ano, na semana em que a única
certeza é o início do recesso parlamentar
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MP requer que prefeito afastado
divulgue frases sobre democracia
DA REPORTAGEM

O Ministério Público 
do Estado de Mato Grosso 
(MPMT) encaminhou ao Tri-
bunal de Justiça (TJMT) pe-
dido para autuação, registro 
e distribuição de Termo Cir-
cunstanciado de Ocorrência 
contra o prefeito de Tapurah 
Carlos Alberto Capeletti, que 
está afastado do cargo por 
decisão do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). O pedido 
é para que ele divulgue em 
outdoors frases sobre a de-
mocracia. Conforme o pro-
curador de Justiça Domin-
gos Sávio de Barros Arruda, 
o prefeito incitou, publica-
mente, a prática de crime 
ao gravar um vídeo incon-
formado com o resultado da 
eleição presidencial e publi-
car nas redes sociais.

“É certo que a conduta 
do Sr. Carlos Alberto Cape-
letti, configura, em tese, o 
crime capitulado no art. 286 
‘caput’ e seu parágrafo úni-
co, do Código Penal brasilei-
ro, eis que, a um só tempo, o 
agente incita, publicamen-
te, as pessoas à prática de 
crime, qual seja, aquele pre-
visto no art. 359-L, também, 
do Estatuto Repressor e, 
também, incita animosida-
de entre as Forças Armadas 
contra os poderes constitu-
cionais”, argumentou o pro-
curador de Justiça do por 
meio do Núcleo de Ações 
de Competência Originária 
(Naco). A pena prevista para 

TAPURAH. Carlos Alberto Capeletti está afastado do cargo por decisão do Supremo Tribunal Federal
FOTO:  ANGELO VARELA / ALMT

O MPMT pede que os outdoors fiquem fixados pelo menos por 6 meses 

Medida é estabelecida pelo Decreto nº 6.110/2022

É importante checar itens de segurança 
para garantir uma viagem segura

o delito é de três a seis me-
ses de detenção.

Domingos Sávio pon-
dera que se trata de crime 
de menor potencial ofen-
sivo e, dessa forma, susce-
tível à transação penal. As-
sim, requer que o prefeito 
providencie a fixação de 
quatro outdoors em locais 
estratégicos do município 
com dizeres em defesa da 
democracia, assinados por 
ele. Conforme a proposta de 
transação penal do Naco, as 
frases a serem publicadas 
são: “Na democracia o re-
sultado das urnas deve ser 
sempre respeitado”, “A de-
mocracia se perfaz pelo voto 
popular, jamais pela força 
das armas”, “As urnas ele-
trônicas são instrumentos 
eficazes na democracia bra-
sileira” E “A Justiça Eleitoral 
atua em defesa do Estado 
Democrático de Direito”.

Além disso, o MPMT 
pede que os outdoors per-
maneçam fixados pelo pe-
ríodo de seis meses, “de-
vendo o acusado, mantê-los 
íntegros e visíveis, livres de 
pichações, fogo, ranhuras, 
ou quaisquer circunstâncias 
que possam conspurcá-los 
ou impedir/dificultar que 
sejam vistos”.

O CASO
No vídeo gravado pelo 

prefeito Carlos Alberto Ca-
peletti, ele diz: “se até o dia 
15 de novembro o Exército 

não tomar alguma atitude 
em prol da nação brasileira 
e da nossa liberdade, nós 
vamos tomar atitude. Tenho 
certeza que, aos milhões lá, 
alguém vai ter uma ideia. 

Vamos tomar o Congresso, 
o STF (Supremo Tribunal 
Federal), até o Planalto. Se 
até lá o Exército não tomar 
uma atitude, vamos nós 
fazer uma nova Proclama-

DA REPORTAGEM

Conforme o Decreto 
6.110/2022, o Paço Municipal 
não terá atendimento ao pú-
blico de 22 de dezembro de 
2022 à 6 de janeiro de 2023. 
Durante esse período, os tra-
balhos internos permane-
cem, assim como os serviços 
essenciais em Lucas do Rio 
Verde. O decreto leva em 
consideração a necessidade 
de programar e planejar as 
ações a serem desenvolvidas 
pela Administração Pública 
Municipal para o exercício de 
2022 e as atividades de fecha-
mento de contas dos setores 
de Tributação, Contabilidade, 
Licitações, Compras e Con-
tratos, Recursos Humanos, 
Procuradoria-Geral, Contro-
ladoria Interna, entre outros 
órgãos.

Neste período, os traba-
lhos internos continuam e os 
serviços públicos essenciais 
permanecerão inalterados e 

serão executados em confor-
midade com as atribuições e 
competência de cada Secre-

L.R.VERDE

Prefeitura não terá atendimento
ao público a partir de hoje

ANTES DE VIAJAR

Detran orienta motoristas 
sobre manutenção
preventiva e cuidados
DA REPORTAGEM

O Departamento Es-
tadual de Trânsito de Mato 
Grosso (Detran-MT) orienta os 
motoristas que irão viajar para 
aproveitar as festas de fim de 
ano a realizarem a manuten-
ção preventiva do veículo an-
tes de pegar a estrada, bem 
como as condutas necessá-
rias para garantir uma viagem 
tranquila.

É importante checar 
itens de segurança do veículo, 
como os pneus, estepe, óleo 
do motor, freios, limpador de 
para-brisa e todo o sistema 
elétrico como faróis, lanter-
nas, setas e piscas que devem 
estar em perfeitas condições 
de uso antes de realizar as via-
gens de fim de ano.

Segundo a coordena-
dora de Ações Educativas de 
Trânsito, Gresiella Almeida, o 
cinto de segurança também 
deve ser utilizado durante 
todo o trajeto e as crianças 
devem ser transportadas com 
equipamento de contenção 
de segurança que são obri-
gatórios de acordo com a fai-
xa etária da criança, sendo: 
bebê-conforto, cadeirinha, as-
sento de elevação e cinto de 
segurança.

Crianças de 1 a 4 anos 
precisam ser acomodadas na 

cadeirinha. Entre 4 e 7 anos 
e meio, e com até 1,45m de 
altura, devem circular senta-
das no assento de elevação. 
Já crianças acima de 7 anos 
e meio e com altura superior 
a 1,45 metros, devem estar no 
banco de trás, com cinto de 
segurança.

Crianças de até 10 anos 
devem ser transportadas ape-
nas no banco traseiro. No caso 
das motos, é proibido o trans-
porte de criança menor de 10 
anos ou sem condições de 
cuidar da própria segurança. 
Lembrando de utilizar o capa-
cete de acordo com a nume-
ração correta e vestimentas 
adequadas para não ocorrer 
qualquer tipo de acidente.

O motorista também 
deve atentar-se quanto ao 
transporte de animais, como 
cães e gatos, que deve ser 
feito com guia adaptada ou 
caixas específicas individuais 
de fixação ao veículo. O trans-
porte das bagagens também 
requer cuidado para não so-
brecarregar o veículo com 
excesso de peso. “Além dis-
so, transportar objetos soltos 
dentro do carro, no caso de 
uma frenagem mais brusca, 
os objetos podem se deslocar 
e causar lesões aos ocupantes 
do veículo”, explicou a coorde-
nadora.

FOTO: CAROLINA MATTER    
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Secretaria está preparada para qualquer eventualidade

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Conferindo situações, tra-
çar metas para enfrentar esse 
período de chuvas foi a pauta 
da reunião desta manhã (21.12). 
Ocasião em que o prefeito inte-
rino, Gerson Bicego recebeu, o 
secretário de Transporte, Leonir 
Capitanio, o secretário adjunto, 
Emerson Aparecido de Farias e o 
coordenador, Alex José de Souza, 
para juntos aparelhar providên-
cias quanto aos estragos cau-
sados pelas fortes e contínuas 
chuvas que estão caindo no mu-
nicípio.

Nesse período, os proble-
mas são recorrentes e, conforme 
o adjunto Emerson, as máquinas 
estão preparadas e em prontidão 
para atender toda e qualquer 
emergência. Capitanio destacou 
que hoje as estradas estão em 
perfeitas condições de tráfego e 
para o período de férias a equipe 
está alinhada, com equipamento 
para intervir caso seja necessário. 
“Porém com a precipitação de 
chuvas intensas que estão ocor-
rendo e previstas para os próxi-

mos 10 dias, precisamos estar 
atentos para atender os pontos 
de atoleiros que surgirem”, com-
pletou o gestor de transportes.

Lembrando as boas condi-
ções (atuais) das estadas vicinais, 
Gerson, destacou que os proble-

SORRISO

Prefeitura e Semtra se reúnem 
para ações da Arranca Safra

mas das estradas rurais, nesse 
período de chuvas que coincide 
com a retirada da safra, são os 
mesmos dos anos anteriores. 
“Hoje não há qualquer problema, 
mas surgirão, com certeza. Preci-
samos estar atentos, para socor-

rer os pontos que surgirem. Uma 
equipe de plantão é a melhor es-
tratégia de ação nesse momento. 
Temos também a Defesa Civil 
sempre atenta, quanto as chuvas 
e o clima num todo”, finalizou o 
prefeito.

ção da República”. Após ser 
afastado do cargo a pedido 
do MPMT por incitar a par-
ticipação das pessoas em 
“atos antidemocráticos”, o 
prefeito ainda concedeu en-

trevista à Rádio Jovem Pan 
dizendo que “as Forças Ar-
madas têm sim que tomar 
uma providência, senão o 
próprio povo vai se revoltar 
contra as Forças Armadas”.

taria. A Prefeitura também in-
forma que, conforme o Decre-
to nº 6.142/2022, nos dias 23 e 

30 de dezembro será ponto 
facultativo na Administração 
Pública direta e indireta.



FOTO: AGÊNCIA BRASIL

Commodities continuam como 
carro-chefe das exportações

DA REPORTAGEM

A Associação de Comér-
cio Exterior do Brasil (AEB) 
divulgou sua previsão para a 
balança comercial de 2023. 
Segundo a AEB, as expor-
tações devem atingir US$ 
325,162 bilhões, queda de 2,3% 
em relação aos US$ 332,825 
bilhões estimados para este 
ano. Já as importações devem 
totalizar US$ 253,229 bilhões, 
com retração de 6,2% compa-
rativamente aos US$ 269,900 
bilhões estimados para 2022.

Quanto ao superávit co-
mercial, a AEB estima que al-
cance US$ 71,933 bilhões, em 
2023, com expansão de 14,3% 
sobre os US$ 62,925 bilhões 
previstos para este ano. O su-
perávit de US$ 71,933 bilhões 
em 2023 será recorde, mesmo 
com previsão de queda das 
exportações e importações, e 

ANO QUE VEM

AEB estima queda na
balança comercial

superará o recorde anterior de 
US$ 61,223 bilhões, apurado 
em 2020.

O presidente executivo 
da AEB, José Augusto de Cas-
tro, ressaltou, porém, que se 
trata de um superávit negati-
vo, porque não gera nenhuma 
atividade econômica. “É um 
superávit negativo porque 
resulta de um duplo déficit e 
não gera nenhuma atividade 
econômica”, disse.

De acordo com Castro, 
as commodities (produtos 
agrícolas e minerais comer-
cializados no mercado inter-
nacional) continuarão sendo 
o carro-chefe das exportações 
brasileiras no próximo ano, 
embora com possibilidade de 
queda das cotações no de-
correr do período. “Já come-
ça a acomodação dos preços, 
como resultado de uma série 
de fatores”, afirmou.

FOTO: DIVULGAÇÃO FOTO: DIVULGAÇÃO

Alíquota do ICMS vai subir gradativamente até chegar a 4% em 2024 

Incremento na produção agrícola e abate de 
bovinos devem puxar o resultado em relação a 2022 

DA REPORTAGEM

A partir de janeiro de 
2023 as operações na impor-
tação de insumos agrícolas 
em Mato Grosso passam a 
ter uma carga tributária de 
2%. Conforme a Secretaria 
de Estado de Fazenda (Se-
faz-MT), até 2024 a alíquota 
do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) vai subir gradativa-
mente até chegar a 4%.

A mudança está deter-
minada no Convênio ICMS 
26/2021. Hoje, as operações 
de importação de insumos 
agrícolas são favorecidas 
com um tratamento tribu-
tário de redução da base de 
cálculo, de forma que a car-
ga tributária seja equivalen-
te a 1%.

O Convênio ICMS 
26/2021, celebrado no âmbi-
to do Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz), 

MATO GROSSO

ICMS na importação de insumos
agrícolas será de 2% em 2023

explica a Sefaz, pontua que 
benefício continua a ser 
aplicado, porém o percen-
tual deve ser alterado anu-
almente, de forma escalona-
da, até atingir o valor de 4% 
em 2024. A mudança na alí-

quota abrange as operações 
de importação realizadas 
com os seguintes produtos: 
ácidos nítrico, sulfúrico e fos-
fórico, fosfato natural bruto, 
enxofre, amônia, ureia, sul-
fato de amônio, nitrato de 

amônio, nitrocálcio, fosfato 
mono-amônico (MAP), fosfa-
to diamônico (DAP), cloreto 
de potássio, adubos simples, 
adubos compostos, fertili-
zantes, DL metionina e seus 
análogos.

Estado de Mato Grosso, quinta-feira, 22 de dezembro de 2022

Estado de Mato Grosso, quarta-feira, 17 de agosto de 2022
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Biológicos mudam o perfil de
controle da cigarrinha do milho
DA REPORTAGEM

A cigarrinha do milho 
(Dalbulus maidis) é consi-
derada a principal praga da 
cultura e pode transmitir 
três importantes doenças, 
às vezes ao mesmo tempo: 
o enfezamento pálido, o ver-
melho e a virose do raiado 
fino, todas afetam a parte 
foliar e destroem a planta.

As perdas pelo comple-
xo de enfezamentos podem 
chegar a 90%, especialmen-
te em lavouras com híbri-
dos suscetíveis. Entender a 
dinâmica populacional do 
inseto é um dos principais 
desafios dos especialistas, 
que apontam o manejo de 
controle com produtos bio-
lógicos como uma das alter-
nativas efetivas para enfren-
tar o problema.

Nos últimos anos, o 
desenvolvimento de solu-
ções visando o controle da 
cigarrinha, principalmente 
associado à agricultura re-
generativa, tem aumenta-
do. Um exemplo disso é o 
lançamento do Biokato, um 
bioinseticida de excelên-
cia da Biotrop, empresa de 
produtos biológicos e na-
turais que figura dentre as 
líderes do setor. O produto 
une duas poderosas bacté-
rias, que combinadas com-

batem cigarrinhas e perce-
vejos, além de oferecerem 
maior desenvolvimento 
para a planta.

A formulação leva 
Pseudomonas fluorescens 
e Pseudomonas chlorora-
phis (essa de uso agrícola, 
até então, inédito). A primei-
ra gera a produção de me-
tabólicos, fitormônios, que 
vão trazer maior robustez à 
planta e favorecer o seu de-
senvolvimento. E a segunda 
proporciona uma resposta 
muito efetiva no controle 
das pragas.

“O Biokato está entre 
os produtos que represen-
tam os primeiros grandes 
avanços tecnológicos após 
as gerações de soluções 
biológicas conhecidas. Traz 
nova tecnologia, mais ro-
bustez, maior performance 
para ter o mesmo nível de 
resposta dos agroquími-
cos - ou acima deles - com 
custo-benefício claro para o 
produtor brasileiro”, destaca 
Éderson Santos, gerente de 
portfólio da empresa.

NO CAMPO
Produtores de milho 

de São Paulo encontraram 
no Biokato uma solução 
para os problemas recor-
rentes com a cigarrinha nas 
últimas safras. Salvador Sin-

PRAGA. Inéditas formulações proporcionam incremento médio de produtividade de quatro sacas por hectare

dona, da Fazenda Maria Jú-
lio Sindona, de Florínea/SP, 
conta que ele e a família es-
tavam pensando em deixar 
de produzir milho em razão 
da forte pressão da praga e 
dos sintomas de complexo 
de enfezamentos na sua la-
voura. Sua propriedade foi 
uma das primeiras a utilizar 
o bioinseticida no Vale do 
Paranapanema.

O agricultor relata que 
realizou o protocolo com-
pleto da Biotrop, incluindo o 
Biokato. Nas pulverizações, 
realizou a primeira com tra-
tamento biológico, a segun-
da com biológico combina-
do com químico e depois os 
tratamentos químicos, com 
intervalo médio de cinco a 
sete dias, até o pendoamen-
to do milho.

“Confesso que agora 
estamos reconsiderando o 
cultivo, pois conseguimos 
manejar bem o problema. 
Claro que ainda temos um 
exercício grande a fazer, 
aprimorar híbridos, mas é 
bastante promissor e trouxe 
bastante confiança em con-
tinuar a produzir milho no 
Vale”, conta o agricultor.

De Salto Grande/SP, o 
produtor Jean Allander de 
Almeida, da Fazenda San-
to Antônio, também estava 
cansado de tentar controlar 

a cigarrinha sem sucesso. 
“Há anos estamos enfren-
tando forte pressão de ci-
garrinhas nas lavouras de 
milho, a cada ano aumen-
tava mais. Quando come-
çamos a utilizar o Biokato 
passamos a perceber uma 
lavoura mais sadia, com uni-
formidade nas espigas e sa-

nidade das plantas”, relata.

INCREMENTO
NA PRODUÇÃO
A validação do Biokato 

foi realizada em mais de 60 
áreas, em diferentes regiões 
do Brasil, como Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Paraná 
e Minas Gerais. O incremen-

to médio de produtividade 
com o uso do bioinseticida 
no controle da cigarrinha foi 
de quatro sacas a mais por 
hectare (sc/ha). A utilização 
também favoreceu um con-
trole médio de 47%, eficien-
te para os atuais parâmetros 
biológicos e químicos do 
mercado.

Controle da praga de até 55% e reduzindo o enfezamento de plantas 

DA REPORTAGEM

O valor bruto da pro-
dução (VBP) de Mato 
Grosso para o ano de 2023 
deve ficar em R$ 215,96 bi-
lhões. A primeira estima-
tiva aponta um avanço de 
6,91% do indicador ante 
o previsto para o ano de 
2022. Crescimento na pro-
dução agrícola e abate de 
bovinos devem puxar o re-
sultado. A estimativa é do 
Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecu-
ária (Imea), que prevê em 
sua quinta projeção para 
2022 um VBP de R$ 202,01 
bilhões.

Na cultura da soja é 
projetado um avanço de 
3,58% no VBP mato-gros-
sense para 2023, ante a 
quinta estimativa de 2022. 
Conforme o Imea, o sal-
to deverá ser de R$ 100,63 
bilhões para R$ 104,23 bi-
lhões impulsionado pela 
expansão da área produti-
va e condições climáticas 

favoráveis, além dos maio-
res patamares nos preços.

O aumento da produ-
ção de milho, em virtude 
da expansão da área, deve 
estimular um acréscimo 
de 12,49% no VBP do ce-
real, somado aos preços 
estimulados pela deman-
da aquecida do mercado 
externo e interno. As pro-
jeções apontam aumento 
de R$ 44,59 bilhões para 
R$ 50,16 bilhões.

Já no algodão é pre-
visto um aumento de 
9,25% no VBP, de R$ 20,60 
bilhões em 2022 para R$ 
22,51 bilhões para 2023. 
“Cenário pautado sobretu-
do, pela expansão da área 
produtiva, e consequente-
mente da produção. Ape-
sar da redução no preço 
do caroço, as cotações va-
lorizadas da pluma, decor-
rente da demanda externa 
aquecida, também contri-
buíram para o incremen-
to no indicador”, pontua o 
Imea.

PARA 2023

Imea estima alta 
de 6,91% no valor 
bruto da produção 
de MT



  

CONTRATO                                                CPF/CNPJ/CAEPF
279002702012000     010.232.871
279002702003400     056.431.621
279002700977900     019.406.131
279002801017500     007.505.581
279002701000200     881.204.572
279002800916600     808.236.021
279002800755600     023.257.149
279002702046200     019.677.231
279002701928700     077.445.869
279002801004400     011.239.361
279002900072600     058.319.921
279002900130100     057.628.231
279002800201900     982.638.701
279002800989200     730.048.711
279002800735500     937.341.071
279236800           28.021.452/0001
279002900091100     054.646.751
279002801025300     057.988.301
279002701740200     342.201.458
279002701989100     565.227.709
279002900136500     049.457.021
279002701224100     002.025.421
279002800770300     041.282.681

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
73.967.085/0001-55, com sede a Rua das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de 
Mato Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, vem NOTIFICAR os 
benefi ciários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo 
de (05) cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações 
junto a esta empresa. Sendo estes os benefi ciários:

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO/MT
AVISO DE LICITAÇÃO-PROCESSO LICITATÓRIO Nº 106/2022

PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 024/2022
Tipo: Menor Preço Por Item

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO - MT, neste ato repre-
sentada por sua Pregoeira Ofi cial designada pela Portaria nº. 386/2022, 
de 02/12/202, torna público aos interessados que realizará licitação no 
dia 09/01/2023, às 08H00, para o Registro de Preços para Futura e Even-
tual Aquisição de Material de Expediente (Papelaria, Tecidos, Toners e 
Cartuchos) para Atendimento das Secretarias Municipais do Município de 
Novo Mundo – MT, conforme especifi cações do Edital de Licitação. A ín-
tegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito 
à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão 
obter maiores informações das 07h00min às 13h00min e no site ofi cial do 
município: www.novomundo.mt.gov.br.

Novo Mundo, MT, 21 de dezembro de 2022.

ROSE MARLEI BLOTZ-Pregoeira Ofi cial
Antonio Mafi ni-Prefeito Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

COOPERATIVA AGROPECUÁRIA TERRA VIVA – COOAVIL
CNPJ 04.250.037/0001–29

A COOPERATIVA AGROPECUÁRIA TERRA VIVA - COOAVIL, por seu 
Presidente, no uso de suas atribuições conferidas pelo Estatuto Social, 
convoca todos os associados, que nesta data totalizam 59 (cinquenta e 
nove), para a Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 03 
de janeiro de 2023, no auditório da sede da cooperativa, localizada na 
Rodovia BR-242 MT, s/n, Km 01, área rural, no município de Sorriso – 
MT, CEP: 78.898-899, às 06:00 horas, em primeira convocação, com a 
presença de 2/3 dos cooperados presentes; em segunda convocação às 
07:00 horas, com metade mais um dos associados e, em terceira e última 
convocação, as 08:00 horas com o quórum mínimo de 10 (dez) coopera-
dos presentes, a fi m de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1) Aprovação de aquisição de imóvel

Sorriso – MT, 21 de dezembro de 2022.

JOÃO CARLOS TURRA
PRESIDENTE

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO
ECONOMICO, SOCIAL E AMBIENTAL VALE DO JURUENA

CONSÓRCIO   INTERMUNICIPAL   DE   DEDSENVOLVIMENTO ECO-
NÔMICO, SOCIAL E AMBIENTAL VALE DO JURUENA – CIDESAVJ- 
CNPJ: 08.962.660/0001-65
REQUERIMENTO DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL EDITAL DE 
COMUNICAÇÃO. O Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento 
Econômico, Social e Ambiental Vale do Juruena - CIDESAVJ - CNPJ: 
08.962.660/0001-65, torna público que está requerendo junto a SEMA, o 
licenciamento por Adesão e Compromisso - LAC do trecho do Município 
de Castanheira, localizado na Rodovia Estadual MT-420, com extensão 
de 25,90 km.

Juina-MT, 07 de Dezembro de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM/MT
REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL

A Prefeitura Municipal de Santa Carmem/MT, CNPJ nº 37.465.283/0001-
57, torna público que requereu junto a Secretaria de Estadual de Meio 
Ambiente (SEMA), a Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI), 
para Construção do Parque Natural Municipal conforme Termos de Re-
ferências nº 113 e 114 da SUIMIS/SEMA/MT, localizado as margens da 
Rodovia MT-140, perímetro urbano do Município de Santa Carmem/MT.

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 

VENDAS/
ALUGUEL
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A empresa ASSISFER ASSISTÊNCIA TÉCNICA DE MÁQUINAS E FERRAMEN-
TAS EIRELI, situada na Rua dos Manacás, n°2383a, Setor Industrial Sul, Sinop-
-MT, portadora do CNPJ N° 05.289.403/0001-16, vem por meio deste, comunicar 
a abertura de um B.o(boletim de ocorrência) N°2022.328748, no dia 28 de No-
vembro de 2022, referente ao extravio de dois livros fi scais termo de ocorrência 
ordem N°04 e ordem N°05, competentes ao ano de 2005.

ALSOL ENERGIAS RENOVAVEIS S/A, CNPJ nº 15.483.161/0001-50, torna pú-
blico que requereu junto à SEMA – Secretaria Estadual de Meio Ambiente, a 
LICENÇA POR ADESÃO E COMPROMISSO (LAC), da propriedade Lote Ru-
ral, localizada no município de VILA RICA/MT, para a GERAÇÃO DE ENERGIA 
ELÉTRICA POR MEIO DE FONTE SOLAR PARA SISTEMAS HELITÉRMICOS 
E FOTOVOLTAICOS.

ITAPEJARA MADEIRAS LTDA - EPP, situada à Rua Carlos Chagas, S/N° Setor 
Industrial, Cláudia-MT, portadora CNPJ Nº 24.686.248/0001-16, torna a público 
que requereu junto a SEMA-MT, a Licença Ambiental Simplifi cada (LAS) , para 
a atividade de SERRARIA COM DESDOBRAMENTO DE MADEIRA E BENEFI-
CIAMENTO DE MADEIRAS.  Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA 
REGIÃO DO “VALE DO PEIXOTO” 

CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: 
cisvaledopeixoto@gmail.com 

Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova 
do Norte. 

Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP: 78.530-000, Fone: (66) 3575-1757 
Peixoto de Azevedo - MT 

 
AVISO DE ABERTURA DE  

CHAMADA PÚBLICA N° 019/2022 
EDITAL N° 051/2022 

 
CREDENCIAMENTO PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 

ESPECIALIZADOS EM UNIDADE DE TERAPIA INTENSIVA (UTI), NO 
FORNECIMENTO DE SERVIÇO MÉDICO INTENSIVISTA. 

 
- OBJETO: Credenciamento de pessoas jurídicas, prestadoras de serviços 

para a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
ESPECIALIZADOS EM UNIDADE DE TERAPIA INTENSIVA (UTI), NO 
FORNECIMENTO DE SERVIÇO MÉDICO INTENSIVISTA PARA ATENDER 
NA UTI ADULTO DO HOSPITAL REGIONAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO, 
por valor unitário conforme Tabela de Preços e Serviços ANEXO I - Termo de 
Referência, para credenciarem-se objetivando futura e eventual prestação de serviços 
como procedimentos e atividades correlatas, conforme descrição detalhada constante da 
Lista de Serviços do respectivo Edital n° 051/2022 da Chamada Pública n° 019/2022. 

 
- PERÍODO E LOCAL: A partir do primeiro dia útil subsequente à 

publicação do Edital na imprensa oficial permanecendo em aberto pelo período mínimo 
de 12 (doze) meses para quaisquer novos interessados, na Sede Administrativa do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região do Vale do Peixoto, situado na Rua 
Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP 78.530-000, Fone (66) 3575-
1757, na Cidade de Peixoto de Azevedo/MT. 

 
- AQUISIÇÃO DO EDITAL: de segunda à sexta-feira das 07h às 11h e 

das 13h às 17h, na Sede Administrativa do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região 
do Vale do Peixoto, localizado na Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 02 e 03, Bairro 
Centro, CEP 78.530-000, Peixoto de Azevedo/MT, pelo e-mail 
cisvaledopeixoto@gmail.com ou pelo site www.cisvaledopeixoto.com.br. 

 
Peixoto de Azevedo-MT, 21 de dezembro de 2022. 

  
______________________________ 

Aciomar Marques Carvalho 
Presidente – CPL 

_______________________________________ 
Max Alei Goulart 

Secretário Executivo do CISVP 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA 
REGIÃO DO “VALE DO PEIXOTO” 

CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: 
cisvaledopeixoto@gmail.com 

Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova 
do Norte. 

Rua Teotônio Vilela, nº 645, Salas 2 e 3, Bairro Centro, CEP: 78.530-000, Fone: (66) 3575-2489 
Peixoto de Azevedo - MT 

 

 

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO - SRP Nº 029/2022 

 

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, 

através da Equipe de Pregão, torna público que realizará no próximo dia 10 DE JANEIRO DE 

2023, às 09h (horário de Brasília), no site www.bll.org.br (Bolsa de Licitações e Leilões), o 

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 029/2022, cujo objeto é o REGISTRO DE PREÇOS PARA 

FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA HABILITADA NO 

FORNECIMENTO DE GASES MEDICINAIS (OXIGENIO LIQUIDO E AR 

COMPRIMIDO) E GASES ENGARRAFADOS EM ATENDIMENTO AOS SERVIÇOS 

PRESTADOS NA UTI ADULTO E  HOSPITAL REGIONAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO, 

sob a gestão do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região do Vale do Peixoto, constantes no 

termo de referência, tudo em conformidade com as disposições no edital e seus anexos, que o 

integram e complementam, para todos os efeitos jurídicos legais, conforme EDITAL Nº 050/2022 

DO PREGÃO ELETRÔNICO - SRP Nº 029/2022, que poderá ser adquirido pelo e-mail 

cisvaledopeixoto@gmail.com, ou baixado gratuitamente no endereço eletrônico 

www.cisvaledopeixoto.com.br, e maiores informações no Setor de Licitações, de segunda a sexta–

feira, das 07h às 11h e das 13h às 17h. 

 

 

Peixoto de Azevedo MT, 21 de dezembro de 2022. 

 

 

 

LUCAS PONCIANO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial do CISVP 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
AVISO DE ADESÃO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO DE ADESÃO N° 029/2022
O MUNICÍPIO DE IPIRANGA DO NORTE – MT, torna público para conhecimento dos interessados, que aderiu a Ata de Registro de Preços n.º 063/2022, oriunda do Pregão Eletrônico n.º 017/2022 
promovido pela Prefeitura Municipal de Cáceres - MT, visando ao “Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de Triturador de Galhos, Troncos do tipo Reboque para Suporte Logístico 
nas Ações de Poda de Árvores”, de acordo com a legislação específica vigente. CONTRATADA: NBX LOCAÇÃO LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ n.º 15.384.813/0001-
08, com sede na Rua XV de Novembro, n.º 303, Sala 34, Centro, no município de Rio do Sul – SC, CEP: 89.160-333, neste ato representado por sua proprietária, a Sra. Odicleia Ferreira Soares. 
VALOR: O valor global da referida adesão atinge o montante de R$ 348.428,00 (Trezentos e Quarenta e Oito Mil, Quatrocentos e Vinte e Oito Reais), sendo que foi aderido o seguinte item:

Ipiranga do Norte-MT, 21 de Dezembro de 2022.
ORLEI JOSÉ GRASSELLI

Prefeito Municipal

 

ITEM DESCRIÇÃO DO PRODUTO 
MARCA/ 
MODELO 

UNIDADE QUANTIDADE 
VALOR 

UNITÁRIO 
VALOR TOTAL 

01 

TRITURADOR – DO TIPO REBOQUE, PARA TRITURAR GALHOS, TRONCOS E RESTOS VEGETAIS, 
NOVO, LICENCIADO E CERTIFICADO JUNTO AO DETRAN, PARA EMPLACAMENTO CONFORME 
NORMAS NACIONAIS DE TRANSITO; CAPACIDADE TRABALHO DE NO MINIMO DE 12” (30CM) DE 
DIAMETRO; DIESEL, POTÊNCIA MÍNIMA 130 HP, MÍNIMO 4 CILINDROS, SISTEMA DE PARTIDA 
ELÉTRICA, PAINEL DE INSTRUMENTOS, SISTEMA DE ARREFECIMENTO A LÍQUIDO, ABERTURA 
MÍNIMA NA CAIXA DE CORTE 35CM X 44CM, SISTEMA DE ALIMENTAÇÃO HIDROSTÁTICA 
ATRAVÉS DE NO MÍNIMO DOIS ROLOS PUXADORES VIA TRAÇÃO HIDRÁULICA. BARRA DE 
SEGURANÇA CONTROLE EM VOLTO A CALHA ALIMENTADORA COM NO MÍNIMO 04 QUATRO 
POSIÇÕES DE ACIONAMENTO, SENDO REVERSO, AVANÇO, PARADA E REVERSO QUE 
POSSIBILITA O OPERADOR A EFETUAR AS REVERSÕES NECESSÁRIAS DO ROLO ALIMENTADOR 
INSTANTANEAMENTE. BARRA DE SEGURANÇA INFERIOR, CORTINA  DE PROTEÇÃO DO MÍNIMO 
DUPLA CAMADA. SISTEMA DE CORTE COM NO MÍNIMO UM TAMBOR ROTOR, SENDO 
BALANCEADO DINAMICAMENTE, COM NO MÍNIMO DUAS FACAS/LÂMINAS EM AÇO ESPECIAL, DO 
TIPO DOIS FIOS E DUPLA FACE. MÍNIMO UMA CONTRA FACA/LÂMINA REGULÁVEL. GUINCHO DE 
TRAÇÃO ACIONAMENTO ELÉTRICO SUPERIOR A CALHA DE ALIMENTAÇÃO, COM CAPACIDADE 
DE TRAÇÃO 900KG E COMPRIMENTO DO CABO CORDÃO ATÉ 45 METROS, ACIONAMENTO VIA 
CONTROLE; BICA/DUTO DE DESCARGA COM ALTURA MÍNIMA DE 2,60CM, GIRATóRIO COM NO 
MÍNIMO 270°, COM DEFLETOR AJUSTÁVEL NA EXTREMIDADE, COM SOPRADOR INTEGRADO, 
DIRECIONANDO OS CAVACOS TRITURADOS PARA CAÇAMBA DO CAMINHÃO OU DE OUTRO 
PONTO. CONJUNTO MONTADO SOBRE CHASSI REBOCÁVEL, COM NO MÍNIMO UM ENGATE 
ESFÉRICO DE PADRÃO 50 MM OU SIMILAR, SUSPENSÃO SOBRE BARRAS DE TORÇÃO OU 
FEIXES DE MOLA, COM DUAS RODAS/PNEUS DE DIÂMETRO ARO MÍNIMO 16”, ALAVANCA PARA 
ACIONAMENTO DE FREIO ESTACIONÁRIO, SISTEMA DE FREIOS AUTOMÁTICO POR GRAVIDADE 
OU HIDRÁULICO, PÉ MECÂNICO DE APOIO AJUSTÁVEL FRONTAL, SISTEMA ELÉTRICO DO  
CHASSI 12 OU 24 VOLTS. GARANTIA TOTAL DE 12 MESES OU 1000 HORAS.  
EQUIPAMENTO EM CONFORMIDADE E REGULAMENTADO COM A NORMA DE SEGURANÇA NR12, 
COM LAUDO E ART DO ENGENHEIRO RESPONSÁVEL. 

LIPPEL 
PTU-350 

UNIDADE 01 R$ 348.428,00 R$ 348.428,00 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 003/2022
OBJETO: O objeto do presente contrato consiste no credenciamento de 
empresas especializadas para prestação de serviços médicos de urgência 
e emergência para atender no período diurno e noturno em sistema de 
plantões de 12 horas, no Hospital Maria Zélia no município de Marcelândia 
- MT, conforme proposta do Credenciamento nº 004/2021. CONTRATADA: 
TERRA VERDI – SERVIÇOS MÉDICOS S/S LTDA. CONTRATANTE: 
MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE VIGÊNCIA: 
31/12/2022. DATA ASSINATURA: 21/12/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 039/2022
OBJETO: O objeto do presente contrato consiste no credenciamento de 
empresas especializadas para prestação de serviços médicos de urgência 
e emergência para atender no período diurno e noturno em sistema de 
plantões de 12 horas, no Hospital Maria Zélia no município de Marcelândia 
- MT, conforme abaixo descrito e proposta do Credenciamento nº 
004/2021. CONTRATADA: CORPUS MEDICINA DO TRABALHO LTDA. 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE 
VIGÊNCIA: 31/12/2022. DATA ASSINATURA: 21/12/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 053/2022
A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Comissão 
Permanente de Licitação, torna público, para conhecimento dos 
interessados que está suspenso o Pregão Presencial n° 053/2022 cujo o 
objeto é o Registro de preços para futura e eventual aquisição de 
equipamentos de informática, para atender a demanda das diversas 
Secretarias do Município de Marcelândia/MT, para correções no Edital. A 
nova data da sessão pública será informada através dos mesmos meios de 
divulgação utilizados anteriormente. Outras informações poderão ser 
obtidas com a Comissão de Licitação, na Rua dos Três Poderes n° 777, 
Centro, Marcelândia/MT, pelo e-mail licitacao@marcelândia.mt.gov.br ou 
através do telefone 66 3536-3103.
Marcelândia - MT, 21 de dezembro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 066/2022
A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Pregoeira e 
Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao 
Pregão Presencial nº 066/2022, cujo objeto é o Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa para prestação e serviços de 
chapeação, funilaria e pintura em geral, com fornecimento dos materiais 
necessários, em veículos da frota do Município de Marcelândia/MT. 
Sagrou-se vencedora a empresa: NOEL DO PRADO ANDRADE, inscrita 
no CNPJ nº 00.056.050/0001-90, vencedora do item 01, com o valor total 
de R$ 468.000,00 (quatrocentos e sessenta e oito mil reais). Publique-se
Marcelândia/MT, 21 de dezembro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 053/2022
O Município de Nova Mutum, torna público o resultado do Julgamento da 
licitação supramencionada, julgada no dia 21 de Dezembro 2022, com 
início às 09:00, tendo como objeto aquisição de material permanente 
(móveis, eletrodomésticos, eletroeletrônicos, equipamentos de 
informática, equipamentos de som, utensílios de cozinha e conjuntos de 
mesas e carteiras escolares) para atender as necessidades da nova 
creche do bairro jardim. Da qual foi vencedora a empresa: Lote 005 - Itens 
844708, 844709, 844710, 844711, 844712, 844713, 844714, 844715, 
844716, 844717, 844718, 844719, 844720, 844721, 844722, 844723, 
844724, 844725, 844726, 844727, 844728, 844729, 844730, 844731, 
844732, 844733, 844734, 844735, 844736, 844737, 844738, 844739, 
844740, 844741, 844742, 844743, 844744, 844745, 844746, C. E. 
GONCALVES POLETTO EIRELI inscrita no CNPJ sob o número 
27.931.043/0001-47 no valor de R$ 248.700,88. Foram cancelados os 
itens: Lote 001 - itens 189057, 193170, 206308, 212119, 162921, 189058, 
213840, 229373, 229331, 187153, 231967, 819401, 820221, 820231, 
820233, 820278, 820615, 820622, 820623, 821513, 822865, 823656, 
824466, 824731, 825208, 829957, 830865, 832991, 833417, 833418, 
833841, 835753, 836600, 838000, 838003, 838176, 838177, 838178, 
839136, 839154, 839903, 840555, 840992, 842718, 842720, 842728, 
844687, 844688, 844689, 844690, 844691, 844692, 844693, 844694, 
844695, 844706, 844707, 844747, 844748, Lote 002 - itens 213954, 
213955, 213957, 224180, 831177, 833299, 836328, Lote 003 - itens 
824729, 832821, 836190, 837017, 839128, 839600, 839861, 844429, Lote 
004 - itens 11163, 163724, 163966, 166407, 168567, 180786, 186651, 
211380, 211387, 209941, 221464, 223515, 223528, 223530, 11162, 
190819, 189011, 820373, 820374, 820375, 820376, 820377, 820383, 
820384, 820385, 820386, 820387, 820389, 820390, 820391, 822147, 
822152, 822159, 822871, 822880, 833275, 833310, 833324, 833328, 
833332, 833334, 833337, 833346, 833351, 833355, 833372, 836892, 
836906, 836951, 836970, 836971, 836972, 836973, 837066, 837068, 
837108, 837109, 837184, 839716, 844699, 844700, 844701, 844702, 
844703, 844704, 844749, 844750, 844751, 844752, 844753. Não houve 
manifestação de recursos.
Nova Mutum - MT, 21 de Dezembro de 2022. 

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

ESCRITURAS
INFORMAÇÕES:

66 99901-5287
Falar com Priscila

L IBERADAS

Instituto de Mediação e Negociação Aplicada



VARIEDADES
Editorial

DA REPORTAGEM

A Blumhouse, produtora de Invocação do Mal
e Halloween, anunciou ontem (21) um novo ter‐
ror intitulado They Listen, escalando John Cho
(Cowboy Bebop) e Katherine Waterston (Ani‐
mais Fantásticos) como protagonistas.

Segundo o Deadline, o longa será dirigido
por Chris Weitz, que vai explorar o terror pela pri‐
meira vez após uma filmografia que inclui Um
Grande Garoto, A Bússola de Ouro e A Saga Cre‐
púsculo: Lua Nova.

As filmagens de They Listen já começaram
em Los Angeles, mas a trama continua em se‐
gredo. A estreia foi marcada para 25 de agosto
de 2023.

John Cho vai
Estrelar novo terror
da Blumhouse

Cinema

Cuiabá terá elenco principal para
buscar o tri da Copa Verde em 2023

Cuiabá conquistou a Copa Verde pela última vez em 2019

FOTO: ASSCOM DOURADO

WALTER, DEYVERSON E CIA.Nas duas últimas edições, Dourado utilizou time alternativo e acabou eliminado precocemente

DA REPORTAGEM

O Cuiabá vai mudar a
forma de encarar a Copa Ver‐
de em 2023. Diferente de
anos anteriores, quando utili‐
zou times alternativos, o Dou‐
rado terá seu elenco principal
na disputa do torneio regio‐
nal da próxima temporada.

Esta decisão é baseada
na época em que a Copa Ver‐
de será realizada: no primeiro
semestre de 2023, de forma
simultânea ao estadual. E o
objetivo está definido: buscar
o tricampeonato.

Com isso, nomes como
o goleiro Walter, o atacante
Deyverson, o reforço Fernan‐
do Sobral, entre outros, de‐
vem fortalecer a briga do
Dourado pelo título.

Nas últimas duas edi‐
ções, a competição foi dispu‐
tada no fim do ano, concomi‐
tantemente com o
Brasileirão, no caso doCuiabá.
Isso fez com que a diretoria
optasse pela não utilização
dos principais jogadores.

O resultado disso aca‐
bou em duas eliminações
precoces. Em 2021, caiu logo
na segunda fase para o Brasi‐
liense. Já em 2022, passou
pelo Costa Rica/MS, mas so‐
freu eliminação nas quartas
de final, novamente para o
Brasiliense.

A Copa Verde 2023 co‐
meça em 18 de fevereiro, com
os duelos da primeira fase.
Campeão em 2015 e 2019, o
Cuiabá entra direto na segun‐
da fase e estreia em 22 de fe‐
vereiro ou 1 de março, contra

o vencedor do confronto en‐
tre Ceilândia e Rio Branco-ES.
O título da Copa Verde dá
vaga na terceira fase da Copa
do Brasil de 2024.

COMISSÃO
TÉCNICA
O Cuiabá buscou con‐

tratações para encorpar a co‐
missão técnica sub-20 para a
disputa da Copa São Paulo de
Futebol Júnior de 2023. Entre
os reforços está o ex-zagueiro
Samuel Teram, campeão
mato-grossense com o clube
em 2014, e que agora assume
a função de auxiliar do treina‐
dor César Bueno.

Além do herói do quinto
título estadual do Dourado, a
diretoria auriverde buscou o
preparador físicoMateus Gas‐
ques, ex-Santos, América-MG
e Corinthians, o preparador
de goleiros Joseval Vieira, que
estava no São Paulo, e o fisio‐
terapeuta Jonas Pires, profis‐
sional que esteve no Londrina
nas últimas quatro tempora‐
das.

A equipe sub-20 do Cui‐
abá segue em preparação
para a Copinha, com dois
amistosos em Rondonópolis
agendados para os próximos
dias. Na quarta, o Dourado
enfrenta o União. No dia se‐
guinte, o duelo é com a Aca‐
demia. A estreia na Copa São
Paulo será realizada no dia 3
de janeiro, contra o Parauape‐
bas-PA. A delegação auriver‐
de embarca para Tupã-SP,
onde vai disputar a primeira
fase do torneio, no dia 28 de
dezembro.
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30 dias do início da oferta de serviços aos usuários da BR-163/230

DA REPORTAGEM

No período, foram re‐
alizados 6.048 atendi‐
mentos a ocorrências di‐
versas, uma média de 200
ocorrências atendidas por
dia. Dessas, cerca de 30%
foram recolhimentos de
objetos na pista, como
ressolagens de pneus, ser‐
viço fundamental para
contribuir com a seguran‐
ça viária.

As panes mecânicas
de veículos representa‐
ram aproximadamente
13% do total de atendi‐
mentos, o que alerta para
a necessidade de os mo‐
toristas revisarem os veí‐
culos antes de pegar a es‐
trada. Além das panes
mecânicas, foram 390
ocorrências de pane seca,
elétrica, superaquecimen‐
to do motor e bateria des‐
carregada, problemas que
podem ser evitados com a
manutenção preventiva,
evitando contratempos na
viagem.

Com o início da ope‐
ração, um dos serviços
mais importantes para o
usuário é o monitoramen‐
to da rodovia, 24h, pelas
viaturas de inspeção de
tráfego. Na Via Brasil
BR-163 são 23 veículos cir‐
culando ininterruptamen‐
te os mais de mil km sob
concessão. Ao todo, foram
cerca de 700 horas inspe‐
ção, 291 abordagens a
usuários na rodovia para
auxílios diversos e mais de
280 mil km percorridos.

Os guinchos leves au‐
xiliaram 155 veículos, sen‐
do o principal atendimen‐
to relacionado a panes
diversas. A remoção feita
pela concessionária leva o
veículo para um ponto se‐
guro mais próximo, para
que o usuário possa pro‐
curar assistência técnica
em segurança. Já os guin‐
chos pesados, voltados
para auxílio a veículos de

FOTO: DIVULGAÇÃO
maior porte, atuaram no
guinchamento 136 veícu‐
los. Esses guinchos tive‐
ram papel importante
também no destomba‐
mento 20 veículos de car‐
ga.

RESGATE DE
ANIMAIS
As ocorrências com

animais também mere‐
cem destaque, represen‐
tando quase 13% do total
de atendimentos. Em 15
de dezembro, equipes da
concessionária precisa‐
ram interromper o tráfego
no Km 1.091, em Guarantã
do Norte, para a travessia
de uma família de capiva‐
ras.

No mesmo dia, em
Terra Nova do Norte, km
985, em parceria com Polí‐
cia Rodoviária Federal e o
Corpo de Bombeiros, nos‐
sas equipes apoiaram o
resgate de uma anta, ani‐
mal silvestre e maior ma‐
mífero terrestre da fauna
brasileira.

Já em 18 de dezem‐
bro, um papagaio no acos‐
tamento foi resgatado por
uma viatura de inspeção
pois não conseguia voar.
Tanto a anta como o papa‐
gaio foram encaminhados
para clínicas veterinárias
da região, onde recebe
cuidados. Os serviços da
concessionária incluem 4
bases operacionais, uma
em Cláudia, no Km 897,
duas em Novo Progresso,
sendo uma próxima à divi‐
sa MT/PA e a outra no km
293, e uma no km 604,
próximo a Trairão/PA. Para
acionar a Via Brasil, o
usuário pode entrar em
contato diretamente nes‐
sas bases, ou pelo telefone
0800-5000-163. No site
www.viabrasilbr163.com
.br é possível acompanhar
o calendário de obras, o
que permite ao usuário
programar melhor o seu

Via Brasil BR-163: mais de 6 mil
atendimentos no 1º mês de operação
SINOP/PARÁ.Concessionária apresenta os principais resultados alcançados

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Secretaria de Meio
Ambiente de Sinop realizou,
na primeira quinzena de de‐
zembro, a limpeza de área
verdes e institucionais em
nove bairros de Sinop. Além
de deixar a cidade mais boni‐
ta, a limpeza tem como obje‐
tivo evitar problemas de saú‐
de.

Entre os bairros atendi‐
dos estão o Jardim Milão, Jar‐
dim Curitiba, Jardim Umuara‐
ma II, Jardim Celeste, Jardim
Belo Horizonte, Jardim das
Primaveras, Jardim Paraíso,
Residencial Sabrina II e Resi‐
dencial Vila Santana.

“Sinop conta mais de 1,2
mil áreas verdes e institucio‐
nais e a secretaria de Meio
Ambiente é responsável por
esse trabalho. Essa limpeza é
feita com regularidade e é im‐
portante também que a po‐
pulação tenha consciência
em não descartar lixos nesses
locais”, destacou a responsá‐
vel pela pasta, Ivete Mall‐
mann.

SINOP

MeioAmbiente recupera
e limpaáreas verdes
e institucionais

Além destes bairros, a se‐
cretaria já executou os traba‐
lhos em outros, como os bair‐
ros Jardim Araguaia, Maria
Vindilina, Daury Riva, Maria
Carolina, Recanto dos Pássa‐
ros, Residencial Acácias, den‐
tre outros.

Além da limpeza, as
equipes do Meio Ambiente re‐
alizam o plantio de mudas.
Este mês, foram atendidos o
Jardim Maringá, Recanto Suí‐
ço e Residencial Village. Tam‐
bém foram atendidas Aveni‐
das Bruno Martini, Alexandre
Ferronato, Figueiras, a praça
do bairro Daury Riva e nas pro‐
ximidades da praça central na
região dos Villas.

Já entre as espécies plan‐
tadas, estão Pataca, Pitanga,
Resedá, Ipê, Escova de Garra‐
va, Ipê Amarelo de Jardim, Ipê
Branco, Ipê Rosa, Alecrim de
Campinas, Oiti, Ingá, Jatobá,
Falso Pau Brasil, Tarumã, Jam‐
bo, Jenipapo, Açaí, Cerejeira,
dentre outras. Todas produzi‐
das no Viveiro Roque Canelli.
Até março, outros pontos do
município serão atendidos
com o plantio de mudas.

deslocamento pela rodo‐
via. A Via Brasil BR-163 e a
ANTT estão em campa‐

nha pela segurança nas
estradas. Estamos fazendo
nossa parte e cuidando

para que a estrada esteja
cada vez mais segura.
Agora é sua vez de fazer a

sua parte. Comomotorista
ou pedestre, juntos salva‐
mos vidas.

DA REPORTAGEM

O 5G já é uma realidade
no Brasil. Todas as capitais es‐
tão com o sinal devidamente
ativo e o cronograma de im‐
plementação da Agência Na‐
cional de Telecomunicações
(Anatel) segue avançando
para contemplar mais cidades
em todas as regiões do territó‐
rio nacional. Entretanto, as
empresas de telecomunica‐
ções, responsáveis por dispo‐
nibilizar a tecnologia, vêm en‐
frentando um preocupante
desafio.

TECNOLOGIA

Municípios sofrerão prejuízos se não
tiverem leis adequadas para o 5G

“Alguns municípios so‐
frem com o atraso na adapta‐
ção de suas legislações locais
para que fiquem aderentes
com a Lei Geral de Antenas
(Lei 13.116/2015), responsável
por atenuar os impasses buro‐
cráticos previstos para a insta‐
lação da infraestrutura neces‐
sária para o 5G em todo país,”
afirma Diogo Della Torres, co‐
ordenador de Infraestrutura
da Conexis Brasil Digital.

A tecnologia é capaz de
proporcionar benefícios em
diferentes segmentos da eco‐
nomia. As aplicações que en‐

volvem o 5G podem trazer
um benefício de R$ 590 bi‐
lhões por ano aopaís até 2031,
segundo um estudo que en‐
volveu o Programa das Na‐
ções Unidas para o Desenvol‐
vimento (PNUD), a
consultoria de negócios De‐
loitte e o governo brasileiro. O
que significa dizer que as ci‐
dades não preparadas terão
atrasos em setores importan‐
tes, como educação, saúde,
segurança, transportes, entre
outros.

Na educação, por exem‐
plo, estudantes não irão usu‐

fruir da excelente qualidade
de conexão na modalidade de
ensino à distância, por exem‐
plo. Atualmente, muitas plata‐
formas utilizam recursos onli‐
ne para diferentes níveis de
cursos que vão desde séries
iniciais até especializações. O
uso de realidade virtual e au‐
mentada tem o potencial de
revolucionar a formade apren‐
dizado, com experiências
imersivas sobre o corpo huma‐
no ou a comapossibilidade de
explorar locais remotos, como
museus e sítios arqueológicos,
sem sair da sala de aula.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Empresas de telecomunicações vêm enfrentando um preocupante desafio
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Novos tempos na Câmara de Sinop
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Conduzido na últi-
ma segunda-feira (19) 
ao posto de presidente 
da Câmara Municipal 
de Sinop para o biênio 
2022/2023, com 11 votos 
dos 15 possíveis, o verea-
dor Paulinho Abreu está 
em seu primeiro man-
dato, mas já colecio-
na uma experiência na 
Mesa Diretora (é o atual 
vice-presidente da ges-
tão que se encerra em 31 
de dezembro). 

Nascido em uma 
família tradicional da 
política local, teve seu 
pai Jorge Abreu (1991-
1992) e posteriormente 
sua mãe, Sinéia Abreu 
(2006-2008) como pre-
sidentes da Casa de Leis 
do município, cargo que 
também passa a ocupar 
a partir de 1º de janeiro 
de 2023.

Formado em Enge-
nharia de Produção pela 
Universidade Estadual 
de Maringá (PR) atuou 
dez anos no ramo da 
construção civil até as-
sumir a direção do Nú-
cleo de Projetos e De-
senvolvimento Urbano 
de Sinop, órgão da Pre-
feitura Municipal de Si-
nop entre março de 2016 
e abril de 2020.

Abaixo, o leitor do Diá-
rio do Estado MT, acom-
panha uma entrevista 
exclusiva com o novo 
presidente da Câmara 
Municipal de Sinop.

Diário do Estado 
MT – Quem é Paulinho 
Abreu?

Paulinho Abreu - Eu 
sou nascido aqui em Si-
nop. Pai de de dois filhos, 
um casal, Jorge Neto de 
quinze anos, Joana de 
onze, nascidos também 
em Sinop. Me formei 
como engenheiro de 
produção, trabalhei sete 
anos na iniciativa priva-
da com obras de infra-
estrutura. Tenho um his-
tórico político da família, 
meu saudoso pai, verea-
dor por dois mandatos, 
presidente da Câmara, 
foi deputado, veio a fa-
lecer num acidente em 
plena campanha de 98, 
minha mãe Sinéia Abreu 
foi vice-prefeita e logo 
depois em 2000 verea-
dora também, presiden-
te da Câmara e a gente 
seguiu agora essa car-
reira, trabalhando, pen-
sando em trabalhar por 
Sinop e também contri-
buir,  com um pouco do 
nosso conhecimento e 
experiência.

DE - A decisão de en-
trar na política ela teve 
a ver apenas com essa 
tradição familiar como 
uma forma de manter 
vivo o nome da família 
na política ou teve a ver 
também com alguma 
vontade própria de fa-
zer as coisas? 

PA - Na verdade o his-
tórico político da família 
e a convivência desde 
a infância ajuda, mas 
assim, eu sempre gos-
tei, né? Na escola desde 
criança quando tinha al-
guma coisa que envolvia 
a imprensa eu era cha-
mado pra dar entrevista, 
então eu acho que sem-
pre tive aptidão. Mas aí 
a gente foi trabalhar na 
iniciativa privada, fui ad-
quirindo conhecimento, 
mas sempre pensando 
em poder estar na po-
lítica, a gente se prepa-
rou pra poder hoje estar 
aqui. Hoje conseguimos 
chegar ao cargo de pre-
sidente da Câmara. 

DE - E quando que 
foi a primeira vez que o 
senhor sentiu que tal-
vez este fosse o cami-
nho a seguir?

PA - Eu sempre pen-
sei em entrar na política, 
mas não tinha um pla-
nejamento né? Em 2008 
foi o último candidatura 
da minha mãe, 2012 eu 
fui candidato a vereador, 
mas fui sem me prepa-
rar, eu tinha me filiado 
um ano antes no PDT, 
que era do Pedro Ta-
ques, vi como uma opor-
tunidade que ele era se-
nador, já tinha grande 
chance de ser governa-
dor, mas o partido teve 
um erro lá de inserir 
meu nome no sistema 
e minha candidatura foi 
impugnada, mas mes-
mo assim eu concorri. 
Não teve um preparo, 
não foi uma campanha 
planejada, ainda assim 
fiz acho que 473 votos 
e continuei, pra chegar 
em 2020 como candida-
to já com chance de se 
eleger.

DE - O senhor está 
nesse primeiro manda-
to e na metade dele já 
chegou à presidência 
da casa. Como que foi a 
construção desta ideia 
até ela se tornar reali-
dade?

PA - Na verdade esse 
trabalho já começou na 
eleição anterior, onde 
a gente articulou jun-
tamente com o grupo 
para estar elegendo o 
presidente e a gente 
ficou como segundo 
como vice-presidente. 
E depois veio a questão 
da liderança do prefeito, 
também é um cargo que 
a gente ganhou a con-
fiança dos colegas aten-
dendo os pedidos de-
les, geralmente sempre 
buscando ouvir quando 
os colegas pediam pra 
segurar um projeto, para 
tirar da urgência pra ir 
pra segunda votação, 
para discutir melhor, en-
tão a gente sempre teve 
esse entendimento com 
os colegas.

DE - E foi isso que o 

FÔLEGO NO LEGISLATIVO. Promessa do novo presidente é de maior proximidade com a imprensa e com a população

ajudou também a con-
quistar esses votos?

PA - Dez colegas vo-
taram na gente devido 
a esse relacionamento, 
esse trabalho fez a gen-
te ir conversando de 
eleição da Câmara há 
meses. Então a gente 
acredita que já veio pre-
parando o terreno pra 
isso. 

DE - Como é que foi 
o processo de escolha 
dos outros membros 
pra essa chapa? Já que 
por ter esse perfil agre-
gador teria muitos no-
mes para escolher.

PA - Alguns colegas 
não tinham interesse 
em cargos da Mesa, en-
tão isso ajudou um pou-
co. A escolha acabou 
sendo feita também por 
questão de afinidade, 
por exemplo, o vereador 
Célio [Garcia] é um que 
já vinha acompanhan-
do a gente há tempos. 
Até cedeu a 1ª secretaria 
para o vereador Toninho 
[Bernardes] que tam-
bém vinha de um bloco 
de quem é bem unido 
em três, quatro vere-
adores. Tem o Ademir 
(Bortoli)como vice, até 
pela experiência, por ser 
do partido que tem três 
vereadores [na Câmara], 
o vereador Juventino 
[Silva] também que já 
compunha a Mesa an-
tes. Então foi conversado 
em consenso e a gente 
conseguiu com facilida-
de chegar nessa compo-
sição.

DE - Na edição de 
ontem do Diário do Es-
tado MT saiu um artigo 
abordando o que muda 
na Câmara Municipal 

com a sua presidência 
a partir de 1º de janeiro. 
Na visão do vereador 
Paulinho Abreu, o que 
muda para esse próxi-
mo biênio? 

PA - O primeiro passo 
é melhorar a comuni-
cação da Câmara com 
a sociedade. Isso se faz 
é lógico, através do tra-
balho dos servidores, 
em mídias sociais, sites, 
mas também através 
da imprensa que nes-
ses dois anos [de gestão 
anterior] praticamente 
não se teve. A gente en-
tende que a mídia não 
é pra estar falando bem 
dos vereadores, mas é 
pra mostrar o trabalho. 
Hoje a população critica 
muito os políticos em 
geral, ainda mais ago-
ra depois dessa eleição 
que o pessoal tem esse 
descontentamento tão 
grande, que aí sim nós 
precisamos mostrar o 
trabalho, porque aqui 
são 15 vereadores e cada 
um tem suas bandei-
ras, tem suas regiões e 
todos trabalham de al-
guma forma e é preciso 
que a Câmara mostre 
esse trabalho, traga as 
pessoas para estarem 
acompanhando as ses-
sões. Hoje a sessão on-
-line, por exemplo, tem 
bem pouca visualização 
simultânea. A gente 
quer trabalhar para isso, 
principalmente para 
melhorar a imagem [da 
Câmara] e na questão 
operacional, sempre cui-
dar do dinheiro público, 
melhorar sempre, tentar 
melhorar as condições 
de trabalho, dar cele-
ridade nos processos 
tanto do Executivo que 
venha pra cá, como dos 
próprios vereadores.

DE - Vereador, acom-
panhando a votação 
na segunda eu prestei 
bastante atenção na 
justificativa dos votos 
porque isso diz muitas 
coisas nas entrelinhas. 
E apesar de muitas alfi-
netadas, todos fizeram 
questão de enfatizar o 
bom relacionamento 
com o senhor. 

PA - Isso é o resultado 
do trabalho que a gente 
vem fazendo, tanto do 
nosso perfil de amizade, 
sempre evitando emba-
tes desnecessários até 
como líder mesmo. Mui-
tos têm a visão de que 
o líder tem que estar na 
tribuna para defender 
os projetos do Executivo, 
às vezes até atacando os 
colegas e nunca foi esse 
o meu perfil, sempre 
foi mais de explicar, de 
mostrar o projeto. 

Então, sempre foi 
com tranquilidade, a 
gente agradece os co-
legas pela confiança, eu 
sempre procuro traba-
lhar pela harmonia da 
Câmara. 

É o que eu sempre 
digo, às vezes alguns co-
legas nos colocam em 
situações desnecessá-
rias aqui na casa, algu-
mas polêmicas que às 
vezes não seriam tão en-
fáticas da forma que são 
colocadas nas mídias. 
Levam questões que são 
levantadas às vezes dei-
xam nós vereadores em 
saia justa e a ideia é que 
se converse antes entre 
os colegas para evitar 
desgaste, porque no fi-
nal, quem perde é a po-
pulação.

DE - Eu destaquei 
a fala de dois colegas 
que votaram a favor 
do senhor para a pre-
sidência, que acaba-
ram fazendo de certa 
forma uma cobrança 
na hora da justificativa 
do voto. A primeira foi 
a professora Graciele 
que deu o voto de con-
fiança no senhor para 
que pudesse assegu-
rar aos parlamenta-
res uma tranquilidade 
quando estiverem em 
plenário discursando e 
a outra cobrança foi do 
[Ademir] Bortoli sobre 
fazer com que a Câma-
ra volte a ter um diálo-
go, uma aproximação 
maior com a imprensa, 
coisa que não acon-
teceu nesses últimos 
dois anos. São duas 
questões que o senhor 
vai cumprir?

PA - É, essa questão 
da vereadora de garan-
tia do direito fala, de 
igualdade, tivemos al-
guns problemas, como 
falei, até pela situação 
política do país, ela por 
ser a única vereadora do 
PT. Não é nem por ser 
a única vereadora, mas 
por ser do PT que gerou-
-se um manifesto na Câ-
mara, até por uma notí-
cia na época infundada. 
É preciso ter uma har-
monia entre os colegas, 
independente de posi-
ção ideológica. E criou-
-se um certo tumulto, 
algumas pessoas vaian-
do, aí a gente começou 

a ver que que passou 
de vaias para manifes-
tações de agressão ver-
bal, podendo acarretar 
lá na frente até em uma 
coisa mais grave. Então 
vamos estudar uma for-
ma de manter a ordem, 
é conduta mesmo do 
presidente, um pouco a 
conduta dos colegas e 
também algumas me-
didas que podem ser 
tomadas ali na entrada 
das pessoas no plená-
rio. Você vê que agora 
já está vindo a guarda 
acompanhar, está sendo 
pedido CPF, a gente não 
quer impedir, nem con-
trolar o acesso das pes-
soas, mas é importante 
a identificação, até por-
que as pessoas que es-
tão bem-intencionadas 
não vai ter problema ne-
nhum de se identificar, 
até porque a ideia tam-
bém da Câmara, no fu-
turo é fazer um cadastro 
das pessoas que aces-
sam aqui até pra gente 
utilizar para comunica-
ção.

DE - E a questão do 
seu vice-presidente?

PA - Então, a ques-
tão do Ademir também 
é uma vontade nossa 
de melhorar a comuni-
cação da Câmara. Algu-
mas ações são passar in-
formações em primeira 
mão porque é disso que 
a imprensa gosta, gosta 
de ter de estar atualiza-
da e se a Câmara não 
informar de maneira efi-
ciente e rápida, a notícia 
não vai ter o mesmo im-
pacto.

DE – Vereador, para 
encerrar, qual é o prin-
cipal desafio do senhor 
como presidente da 
Câmara nesse próximo 
biênio?

PA - O principal desa-
fio, como falei, são 15 ve-
readores, cada um com 
suas bandeiras, então 
quero chegar sempre no 
entendimento, porque é 
um pouco a função do 
presidente. 

As demandas da casa, 
e consequentemente 
dos vereadores. Então, 
acho que o maior desa-
fio é tentar contentar a 
todos nessa gestão da 
Câmara.

Abreu vai buscar a harmonia entre os 15 vereadores 

FOTO: SIMONE CASAGRANDE
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